〈第37回〉田迎西1町内子ども会(6) 「クリスマス謎解きイベント」

育成会会長 卜部菜美子·佐藤有紀、役員 岡本、中川、藤野、宮本、友田(書記)

令和3年12月5日(日)、午前 10 時から正午頃まで、田迎 3 丁目公園をスタート・ゴールにして、田 迎西 1 町内を周遊する謎解きイベント「ナゾトキディスカバー田迎西」を開催しました。

この企画は、熊本市地域政策課からシティエフエムが委託を受けて、主に子育て世代の自治会活動への参加を促進することを目的として行われるもので、参加者の親子が、スマホやタブレットを使ってクイズを解きながら、地域随所に設置されたポイントを数珠つなぎの要領で周遊するもので、コロナ禍においても繋がれるイベントとして、今年度、試験的に2地区の自治会で行われるということで、1地区目は川尻の自治会、2地区目を田迎西1町内でさせて頂きました。

昨年のクリスマス会は、近隣にコロナ感染者が出た為に中止せざるを得なかったので、今年のクリスマス会はどうしたものかと考えていたところ、シティエフエムの子ども新聞にこのイベントの募集が載っていたのを卜部会長が見つけて、タブレットやスマホを使うことで接触や密を回避でき、コロナ禍でもできるイベントということだったので、ぜひ子ども会のクリスマスイベントとしてやらせてもらえないかと応募し、自治会や地域の方々のご協力を得て、開催する運びとなりました。

シティエフエムで募られた学生ボランティアの皆さんが、謎解きの問題を作ったり、ポイントに立ったり、交通の見守りをしたりしてくださいました。

また、各ポイントには、地域の方々も、ガイド兼見守りとして立ってくださいました。自作のパネルや資料を準備して説明してくださった方もいらっしゃいました。 ガイドがいらっしゃらないポイントには、音声ガイドを設置してもらいました。

当日は、晴天。クリスマスイベントということで、5年生が公園の木に手作りのクリスマス飾りを 吊り下げてくれて、いつもの公園が一気にクリスマスの雰囲気になりました!

18 チーム、62 名の参加者が、青空のもと、親子でたくさん歩き、各ポイントで、学生ボランティアや地域の方々と交流し、10 コ全てのナゾをクリアして最終ミッションに挑み、サンタさんから参加賞(地域のお店の焼き菓子)をもらって帰りました。

おかげさまで無事イベントを終えることができ、ご協力くださった皆様には、心より感謝申し上げます。

謎解きゲームの流れ

- (1) 1 町内の史跡等 10 カ所のポイントに、番人(学生ボランティアの皆さん)が、紋章(二次元バーコード)を持ってスタンバイ。
- (2) 参加者は、スタート地点の公園で、配られたチラシの紋章を読み込んでログイン。 最初に行くべきポイントの番号とそのポイントに因んだ「ナゾ」が出題される。
- (3) チラシの裏面の地図をたよりに、正しいポイントへ行き、そこにいる番人に画面を見せる。 ナゾに答え、正解すれば、番人が紋章を見せてくれる。
 - 紋章に刻まれた二次元コードを読み込むと、次に進むポイントの番号と新たなナゾが現れる。 あわせて、番人から呪文のかけら(一文字)を見せてもらい、チラシ裏面の欄にメモする。
- (4) 導かれた通りに 10 カ所すべてまわったら、公園に戻り、集めた 10 コの呪文のかけらを並べ替えると、最終ミッションが現れる。

『 ゴールのサンタを探せ 』

→公園にいるサンタクロースの背中に貼ってある二次元コードを読み込むと、サンタクロースの声 が再生される。

「コロナ禍でも、大人も子どもも楽しめる行事はなんだろう?そして、その行事に たくさんの人が参加してもらうには、どうやってお知らせをすればいいかな?」

…後日、最終ミッションで一番良い回答をしたチームに、自治会賞として、地域の お店のお食事券が送られました!

ポイント

- ① ひゃーかいみち ② ごみステーション ③ 田迎手永会所跡 ④ 芥川観音板碑 ⑤ 三角点
- ⑥ 熊延鉄道跡 ⑦ 山神様&竹藪 ⑧折口地蔵尊 ⑨一里木跡 ⑩冷水観音堂 ※さらに、季節に合わせて装いを変える二宮金次郎像(運動会シーズンは赤白帽、冬は毛糸の帽子など)がある米村さんのお宅を撮影スポットにさせて頂きました。

(子どもの感想)

- ・地域にたくさんお地蔵さんがあることを初めて知ってびっくりした。
- ・超楽しかった! 田迎西校区の魅力を知れて、学びになったので、地域の学習に繋げていきたい。
- ・昔、この辺りに鉄道が通っていたことや、エノキの木が立っていたことなど、新しい発見があった。
- ・「ひゃーかいみち」の「ひゃー」が灰というのが驚きだった。
- ・火の神様が一町内を見守っているというのが一番印象に残った。ずっと住んでいるのに知らないことがたくさんあって勉強になった。
- ・十一面観音様が印象に残った。問題がめっちゃ難しかったけど、強い人(大人)がいたから。
- ・江戸時代に使われていた役所みたいな所があって、税を納められなかったら、また違う場所が牢屋 だったとか、初めて聞いて印象に残った。
- ・ナゾが少し難しかったけど、解けたときスッキリして楽しかった。
- ・火の神様のところ、うすっぺらい石が、300 年も前から長い間ずっとあの形のままというのが、びっくりした。
- ・サンタさんに会えて嬉しかったし、楽しかった。思ったよりひげが大きくてびっくりした。

(保護者の感想)

- ・日頃何気なく生活している地域に、実は歴史のある遺産等が残っていることを知れて、ますます親近感が湧いた。子ども達には、そんな場所に住んでいることを自覚して、これからも「田迎愛」ということで生活してもらえれば思う。
- ・転勤でこっちに来て、地元のことを全然知らなかったので、今回を機に子ども達がこれから住んでいく街のことを知ってくれたらと思って楽しく参加させてもらった。
- ・子ども会だけだと自治会の方と関わる機会がないけれど、今回、お友達のおじいちゃんおばあちゃんから昔の話を聞けて、すごくいい経験になった。
- ・すごくおもしろかった。子ども達もふだん見過ごしている場所に目を留めて興味を持ってくれたので、すごくいい経験になった。
- ・久々に歩いたのと、町内を周ったことがない場所が多かったので、勉強になっておもしろかった。
- ・たくさんの方が地域のために活動してくださっていることを実感した。

(地域の方の感想)

- ・お天気も良くて、みんな楽しそうで、子どもの喜ぶ顔がすごく良かった。
- ・本当に楽しかった! 山神様のスポットのナゾの答えの「どんどや」を知らない家族もいらっしゃって、びっくりした。







案内

飾りつけ

当日配布されたチラシ(表)



当日配布されたチラシ(裏)

田迎手永会所跡
[開題]
ここは今でいう「後所」のような 場所でした。ここには「?」が 気められ、川原に遅ばれていました。

ポイント③のナゾ



ポイント⑤のナゾ



ポイント①



ポイント④



ポイント⑥



地域の兼本さんが作ってくださった 熊延鉄道のパネル



ポイント⑦



ポイント⑩





音声ガイド

二宮金次郎撮影スポット (ここでチョコのつかみ取りもできます)

サンタの背中に最終ミッション



サンタさんから参加賞をもらいました















ワンちゃんも参加









《 事務局から 》 事務局長 白石和典

① コロナ禍で昨年は実施できなかったクリスマス会を、役員の皆さんが今年は何とか実施したいという思いを強く持っておられたのでしょう。そのことが「イベント募集の発見」に繋がったのだと思います。

- ② イベントの目的からして、自治会や地域住民の方の協力は不可欠ですが、大変積極的に協力されたようで、知っているようで知らない地域の再発見もでき、大変深まりのある「すごい」イベントになりましたね。皆様の子ども会活動への熱意とチーム力が素晴らしいです。この壮大なイベントのお陰で子ども達はもちろん保護者の方もいろんな体験が出来、併せて地域との絆も強くなったと思います。
- ③ 地域の一般の方へのチラシを通じた配慮、コロナへの配慮、その他イベント成功への様々な努力 に敬意を表します。今後も子ども会活動の積極的取組に期待いたします。